



DIRECTIVAS

La nueva junta directiva reunida por primera vez luego de su elección en el pasado Congreso Nacional y por mandato de los estatutos de FEDEPALMA, realizó la elección de Presidente y Vice-presidente de Junta, nombramientos que por unanimidad recayeron en los doctores Ernesto Vargas Tovar y Fernando Umaña Rojas, respectiva-

mente, quienes iniciaron su período desde el día 9 de octubre y que se prolongará por el término de un año. De igual forma, los miembros de la Junta reconocieron y agradecieron la labor desempeñada por el anterior Presidente Dr. José Mejía Salazar en favor de FEDEPALMA y sus afiliados. Así mismo, respaldaron la gestión del Director Ejecutivo de la entidad Dr. Antonio Guerra de La Espriella, concediéndole votos de confianza para continuar dirigiendo los destinos de la Federación.

VARIOS

ISLAS SALOMON

La producción y exportación de aceite de palma tienden hacia arriba. En 1981 la producción alcanzó un record de 18.100 tons., comparada con 14.200 y 13.000 tons. en 1980 y 1979 respectivamente. Siendo el consumo doméstico insignificante, la mayor parte del aceite se exporta. Estas fueron de 16.900 tons. en 1981 contra 13.700 y 13.500 tons. en 1980 y 1981 respectivamente. Similarmente la producción de almendra subió a 3.200 tons. el año pasado, siendo todo exportado.

PRECIOS

Hay fuertes indicaciones que los mercados más importantes han estado en una etapa de transición desde mediados de marzo. Los siguientes hechos han sido probablemente los mayores causantes de la prolongación de la transición en la soya y en los mercados en general:

— La producción de aceite de palma y palmiste en Malasia y de aceite de

pescado en Perú han sido más grande en los últimos 3 ó 4 meses que lo esperado a mediados de marzo. Durante los pasados 3 meses la producción de aceite de palma de Malasia se incrementó a 166 mil tons. o 27%, mientras que a mediados de marzo un incremento de sólo 3% fue esperado debido a la adversidad del clima durante los períodos de determinación de sexo, aborto y peso. Con esta situación los productores malayos decidieron reducir precios para el aceite de palma crudo y procesado alrededor de 21-27% y por aceite de palmiste 18% entre abril 29 y julio 22, esto es, adelante o al inicio del pico de producción de julio-septiembre.

— La producción peruana de aceite de pescado se incrementó inusualmente en la primera mitad de este año, que tomó a todo el mundo por sorpresa. A inicios de julio los productores peruanos vendieron alrededor de 110 mil tons. para exportación a precios promedio de US\$285 CIF, Europa. La baja en precios del aceite de pescado entre abril 29 y julio 22 fue de poco más o menos 32%.

FOMENTO DE PRODUCCION DE ACEITES

El Ministro de Agricultura, Roberto Junquito Bonnet, definió en el marco del X Congreso Nacional Palmero la política que seguirá el gobierno para alcanzar el auto-abastecimiento del país en materia de aceites y dijo que el fomento de cultivos como el de la palma y la recuperación de la producción algodonera constituyen instrumentos eficaces para lograrlo.

El Ministro dijo que es preocupante la creciente dependencia de las importaciones de aceites comestibles y por lo tanto, agregó "no se ahorrarán esfuerzos ni medidas dirigidas a su sustitución".

Junquito Bonnet invitó a los cultivadores de palma a participar activamente en la política trazada por el señor Presidente de la República de la "contratación del desarrollo" y dijo que la posibilidad de constituir un Fondo de Comercialización de su producto, les permite no solamente el fortalecimiento gremial —que desea el gobierno— sino la facilidad de apoyar al ICA en el desarrollo de la investigación científica y la extensión tecnológica.

El Ministro de Agricultura, precisó al instalar el Décimo Congreso Nacional de Cultivadores de Palma Africana, los alcances de la política del sector, en aspectos como los siguientes:

FOMENTO DEL CULTIVO DE LA PALMA

El Ministerio de Agricultura, considera que una política clara de largo plazo